



ALLENDE LEE "EL MERCURIO"
35 años de lucha.

Historia de un largo enfrentamiento

"EL MERCURIO" v/s SALVADOR ALLENDE

En forma de libro aparecen ahora los resúmenes cronológicos de la era UP que publicara en "El Mercurio", a partir del 20 de septiembre pasado, la periodista Teresa Donoso. Pero al prologar esta "Breve (y aleccionadora) historia de la Unidad Popular", René Silva Espejo le añade un condimento que ningún lector dejará de saborear. En poco más de 20 páginas se muestra allí la trayectoria política de Salvador Allende al amparo de una beneficiosa lealtad a la estrategia comunista, y a la vez se diseña un caustico retrato del líder socialista, con su "inconsistencia ideológica" y sus "procedimientos de típico corte burgués". "Tuvo siempre —dice— un anhelo que le impidió romper sus lazos con la izquierda: una vanidosa estimación de sí mismo y el afán de aparecer como auténtico revolucionario".

René Silva anuncia que revivirá "episodios desconocidos", y en efecto su prólogo contiene revelaciones como la de que el famoso "Coronel N. N." que en 1967 dirigiera a "El Mercurio" una carta sobre las remuneraciones de las Fuerzas Armadas —carta que sus enemigos atribuyeron al propio director del diario— era en verdad el Coronel de Aviación Orlando Gutiérrez, que en estos días

actúa como fiscal en los procesos de la FACH.

Pero el nervio central de la historia que precede al trabajo de Teresa Donoso está en la larga enemistad entre el político Salvador Allende y el decano de la prensa santiaguina, lucha salpicada de escaramuzas, de estocadas irónicas y de abusos de poder, que se tornó dramática cuando también lo fue la historia nacional, y que concluyó junto con el definitivo enfrentamiento del año pasado.

"La prensa —señala el experimentado conductor de ese combate— puede salvar a un país de cualquier peligro en la medida que permanezca vigilante, que refleje toda la realidad y permita, con sus opiniones, mantener el rumbo que mejor satisface las verdaderas aspiraciones de la mayoría ciudadana". Además de sintetizar todo un programa de acción periodística, es ésta la conclusión optimista de una historia que no duró sólo lo que la efímera Unidad Popular, sino más bien los 35 años transcurridos desde que Salvador Allende, en los comienzos del Frente Popular, comenzó a tener un real poder político, que progresivamente iría dirigiendo contra "El Mercurio" hasta caer derrotado, en parte no pequeña, por la obra de su tenaz y paciente adversario.

QUE PASD. N° 163. 7-VI-1974. SANTIAGO :
669028

P 17

El Mercurio vs Salvador Allende. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Mercurio vs Salvador Allende. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)